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Ortsteilrat Mittelhausen Erfurt, 01.11.2018 

OR MIT/008/2018  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Mittelhausen am 30.10.2018 

 

 

Sitzungsort: 

 

Ortsteilverwaltung, Kühnhäuser 

Straße 1, 99095 Erfurt-Mittelhausen  

Beginn:  

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

20:30 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Spang 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

11.09.2018 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Beschluss zur Verwendung von Mitteln innerhalb des 

Deckungsringes 

2118/18 

   

 5.2. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Feuerwehrförderverein Erfurt- Mittelhausen e.V. 

2123/18 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Mittelhausen vom 30.10.2018 Seite 2 von 6 
 

   

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 7. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

 7.1. Verwaltungsentwurf zum Schulnetzplan 2019/20 bis 

2023/24 

2010/18 

   

 8. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeister Herr Spang eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerech-

te Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt 

außerdem Gäste aus der Bevölkerung. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Anträge auf Änderung 

werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. Es wird nach dieser 

verfahren. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

11.09.2018 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird bestätigt. 

 

bestätigt Ja 4  Nein keine  Enthaltung 1   

 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Herr Spang bittet die anwesenden Gäste ihr Anliegen vorzutragen. Es handelt sich um Ver-

treter junger Familien die durch familiäre Bindungen ihren Lebensmittelpunkt in Mittel-

hausen haben, aber leider kaum eine Chance hier im Ort geeigneten Wohnraum zu finden. 

Es gibt zwar leerstehende Häuser, diese stehen aber momentan nicht zum Verkauf oder die 

Grundstücke sind so groß (z.B. Härtermühle), dass es die finanziellen Möglichkeiten junger 

Familien übersteigt. Sie möchten wissen, ob es für die Ortschaft Planungen für Wohnungs-

bau gibt. 

Herr Spang erläutert, dass der Ortsteilrat dieses Anliegen nur aufnehmen und an die zu-

ständige Bauverwaltung übergeben kann, da das Gremium nicht der Entscheidungsträger 

ist. Erschlossen wären Flächen Am Feldrain und auf dem Sande. Hier wurde allerdings bis-

her eine Bebauung abgelehnt. Diskutiert wird mit dem Ortsteilrat auch eine Nutzung/ Um-

bau kommunaler Gebäude. Die grüne Schule steht leer. In der roten Schule ist die 1.Etage 

ungenutzt.  

 

Auf Nachfragen des Ortsteilrates äußerten die jungen Leute viel Lob für die Kirmes. Es war 

eine gelungene Veranstaltung. 
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Angeregt wird auch die Einrichtung eines Fußgängerüberweges am Turnsaal (Straußfurter 

Straße). 

 

 

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

Mit der Einladung wurden den Mitgliedernde des Ortsteilrates zwei Entscheidungsvorla-

gen zur Vergabe finanzieller Mittel übergeben. Herr Spang erläutert den Sachverhalt. Die 

Gehwegsanierung ist abgeschlossen. die noch verfügbaren Restmittel sollen durch Be-

schluss zur Verwendung für die Vereinsarbeit bereitgestellt werden. Außerdem liegt ein 

Antrag des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr vor, über den ebenfalls zu beschließen 

ist. Der Ortsteilrat ist mit dieser Vorgehensweise einverstanden. Die Beschlüsse werden 

ohne weitere Diskussion gefasst. 

Die Vereine, Kita und Freizeittreff erhalten Gelegenheit bis zur letzten Sitzung in diesem 

Jahr weitere Bedarfe anzumelden. 

 

 

 5.1. Beschluss zur Verwendung von Mitteln innerhalb des 

Deckungsringes 

2118/18 

   

beschlossen Ja 5  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Innerhalb des Deckungsringes werden aus der Haushaltsstelle 02010.61220 (Mittel für §4 

der Ortsteilverfassung) 1.108,50 EUR für Maßnahmen entsprechend der Haushaltsstelle 

02010.61210 Mittel für §16 der Ortsteilverfassung verwendet. 

 

 

 5.2. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Feuerwehrförderverein Erfurt- Mittelhausen e.V. 

2123/18 

   

beschlossen Ja 5  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Der Feuerwehrförderverein Erfurt- Mittelhausen e.V. erhält gem. §17 Anlage 5 der Haupt-

satzung der Stadt Erfurt (Ortsteilverfassung) 300,00 EUR für die Anschaffung/ Bedrucken 

eines Banners. 

 

 

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates zur Beratung und Be-

schlussfassung vor. 
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 7. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

In Vorbereitung dieser Sitzung und auf Grund des Umfanges der Unterlagen wurden diese 

den Mitgliedern des Ortsteilrates auf elektronischem Weg zur Verfügung gestellt. Man 

verständigt sich kurz über den Inhalt. Mittelhausen ist von den Planungen nicht betroffen. 

 

 

 7.1. Verwaltungsentwurf zum Schulnetzplan 2019/20 bis 

2023/24 

2010/18 

   

zur Kenntnis genommen  

 

Der Ortsteilrat Mittelhausen nimmt den Verwaltungsentwurf zum Schulnetzplan2019/20 

bis 2023/24 einstimmig zur Kenntnis. 

 

 

 8. Informationen  

   

An der Busendhaltestelle liegt schon seit längerem ein Stromkasten/ Telefonkasten. Um 

Kontrolle und Beseitigung wird gebeten. 

 

Vor einigen Tagen wurde von den Mittelhäuser Bürgern wieder eine erhebliche Geruchsbe-

lästigung durch die Tierkörperverwertungsanlage wahrgenommen. Ist der Grund dafür im 

Umweltamt bekannt? 

 

Anlieger der Straßen mit dem Kastanienaltbaumbestand beschweren sich über die fehlen-

de Abholung des Laubes. Wann erfolgt diese. 

 

Herr Spang informiert darüber, dass der Oberbürgermeister am 05. Dezember von 17:00 bis 

19:00 Uhr an einer Sondersitzung des Ortsteilrates teilnehmen wird. Der Ortsteilrat ver-

ständigt sich darauf, diese öffentlich durchzuführen. Aus Sicht des Ortsteilrates sollen fol-

gende Themen besprochen werden: 

1. Bauliche Entwicklung des Ortsteiles 

Angebote für junge Familien im Ortsteil gibt es nicht, werden aber nachgefragt. Auf dem 

Sande/ Am Feldrain ist die Erschließung vorhanden. Eine weitere Bebauung wurde bisher 

abgelehnt. Gibt es weitere Möglichkeiten? 

2. Laubentsorgung 

In der Erfurter Straße, Lindenstraße, Am Park ist ein alter Kastanienbaumbestand vorhan-

den. Durch den Befall mit der Miniermotte, dazu die extreme Trockenheit in diesem Jahr, 

ist die Laubbeseitigung auch zu Zeiten notwendig, in denen kein Grüncontainer zur Verfü-

gung steht. Gibt es Möglichkeiten, z.B. Laubsammelsäcke wie im angrenzenden Landkreis 

Sömmerda, um die Anlieger zu unterstützen. 

3. Anbindung des Ortsteiles  

Die Einwohner wünschen sich eine sichere Radwegeverbindung in die Stadt. Außerdem ist 

die Erschließung mit dem öffentlichen Nahverkehr in den späten Abendstunden unzu-

reichend. Bleiben die P&R Parkplätze auf lange Sicht kostenfrei? 
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Angesprochen wurden darüber hinaus die andauernden Geruchsbelästigungen durch die 

Tierkörperbeseitigung und Stallanlage, Lärmbelästigungen durch die Autobahn, eine mög-

liche grundlegende Fußwegesanierung (die Mittel des Ortsteilrates wurden in den letzten 

Jahren bereits dafür verwandt, reichen aber nicht für größere Maßnahmen) 

 

 

 

 

 

gez. Spang gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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